

Systemische Wirkungen Internationaler Jugendarbeit

Helle Becker / Johannes Eick

Abstract

Gesellschaftliche Wirkungen Internationaler Jugendarbeit werden erhofft und oft behauptet. Eine umfassende wissenschaftliche Beschäftigung mit diesem Thema steht jedoch noch aus. Mit seinen in diesem Beitrag betrachteten Projekten »Systemische Wirkungen der Internationalen Jugendarbeit« und »Internationale Narrative der Internationalen Jugendarbeit« hat das Netzwerk *Forschung und Praxis – Internationale Jugendarbeit* im Dialog erste Grundlagen dafür geschaffen.

Der vorliegende Artikel führt Erkenntnisse der Teilprojekte zusammen und bilanziert den aktuellen Stand des Diskurses um »systemische Wirkungen« der Internationalen Jugendarbeit.